

# *Conmemoran aniversario 35 de la relaciones diplomáticas entre Bolivia y Cuba*

---



La Habana, 11 ene (RHC) Con un llamado a la integración de los pueblos, en la sede del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) se conmemoró el inicio de las relaciones diplomáticas entre Bolivia y Cuba, restablecidas hace 35 años.

El acto estuvo encabezado por el embajador de Bolivia en La Habana, Juan Ramón Quintana; y el vicepresidente primero del ICAP, Elio Gámez.

Durante su intervención, Quintana recordó que estas tres décadas y media han tenido una dinámica muy particular, pues los últimos 12 años han estado marcados por la impronta de figuras históricas como Fidel y Raúl Castro, además de hechos como la ascensión al poder de Evo Morales en el país andino.

La historia de nuestras naciones se transformó gracias a esta comunión de voluntades políticas, que tienen como soporte a dos pueblos hermanos. Gracias a la solidaridad y la integración se ha logrado profundizar las relaciones bilaterales, y abrir un horizonte del cual en la actualidad ambos pueblos se benefician, declaró el diplomático.

En ese sentido, el alto funcionario se refirió al trabajo de las brigadas médicas cubanas en Bolivia, que han realizado casi 70 millones de consultas en la última década; todo gracias a proyectos como la Operación Milagro, que se desarrolló en 20 centros oftalmológicos, donde también se beneficiaron otros países de la región como Brasil, Argentina, Chile, Perú y Paraguay.

Igualmente, logramos sacar a más de dos millones de bolivianos del analfabetismo mediante el programa Yo Si Puedo, gracias al apoyo y la mística del pueblo cubano. Como consecuencia, fuimos reconocidos por la Unesco como uno de los países que logró desterrar para siempre el analfabetismo de su territorio, añadió Quintana.

El embajador boliviano también mencionó la misión destinada a atender a la población discapacitada, que nunca tuvo la oportunidad de recibir asistencia médica en los 180 años de historia de Bolivia.

En estos 12 años se hizo lo que no se había logrado en más de un siglo, gracias a la unión de dos pueblos valientes con historias comunes. Ambos Estados tienen que enfrentar la agresión más descomunal de su historia: Cuba en su condición de país bloqueado, y Bolivia en su condición de país intervenido, apuntó.

Ojalá podamos celebrar muchos años más esta relación fructífera. Quiero agradecer al pueblo cubano por dar lo poco que tiene, y no lo que le sobra. El camino de Cuba -el de la solidaridad y el internacionalismo- es un camino luminoso, el único capaz de hacernos libres, dignos y cada vez más humanos, concluyó.

Las relaciones entre ambos países se interrumpieron en 1964 durante el gobierno del entonces presidente boliviano Víctor Paz Estenssoro; y se restablecieron el 11 de enero de 1983.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/152405-conmemoran-aniversario-35-de-la-relaciones-diplomaticas-entre-bolivia-y-cuba>



**Radio Habana Cuba**